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FECHA: OCTUBRE 12 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Acabó su vida: chocó vs árbol” 

 
“Tendrá Tula un plan contra las contingencias” 

 “Buscan freno para la contaminación de las industrias” 

 “Demandan transporte público digno y de calidad” 

 
“En breve, medirán la calidad del aire” 

 
“Rellenos Sanitarios en los 84 municipios” 

 “HABRÍA HOY NO CIRCULA EN TULA” 

 
“Prepara INE maquinaria para elecciones de 2015” 

 
“Polemizan Murillo Karam y Aguirre por caso Iguala” 

 
“Fracasa en Sinaloa el ‘nuevo Cancún’” 

 “Chocan PGR y Aguirre por desaparecidos; Murillo pide cautela sobre identidades” 

 “Crece la condena internacional a las 43 desapariciones” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Busca PRD crear nueva procuraduría: En breve la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 
el Congreso local subirá al pleno la propuesta de creación de la Procuraduría Social en Hidalgo, la cual podría ejercer presión 
en las dependencias estatales “que condicionan” los programas sociales a un determinado sector. De acuerdo con Celestino 
Ábrego Escalante, coordinador del PRD en la Asamblea estatal, con la formación de este órgano descentralizado, lo que se 
pretende es evitar que los programas se les dé “un sesgos políticos”. “Inicialmente queremos que esta procuraduría social 
funcione en el ámbito estatal para defender los derechos en todos los programas que hay en las diferentes dependencias de 
gobierno local. Aspiramos a que en un futuro, también pueda tener injerencia ante instancias federales”, señaló el legislador. 
Ábrego Escalante refirió que la principal función de esta procuraduría social es que los ciudadanos que se sienten agraviados 
al ser discriminados y excluidos en programas sociales, puedan demandar la reconsideración y que les garanticen sus 
derechos para acceder a ellos. Ábrego señaló que el uso de los programas sociales en tiempos electorales, ha sido un tema 
recurrente que han denunciado, no sólo el PRD sino otros partidos políticos contrarios al oficial, es decir el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). En caso que una dependencia gubernamental no quiera incluir a un ciudadano en algún 
programa social, esta tendrá que mencionar las razones de que se le haya negado el acceso. “Tenemos derecho a acceder a 
los programas de beneficio y en caso que no sea así las dependencias tienen que explicar por qué no. De esta forma 
estaremos dando justicia social a una sociedad que hoy lo demanda”, concluyó el diputado del Sol Azteca. (José Antonio 
Alcaraz, página 05) 
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Crónica-Adelanta el PAN formación de cuadros; expone Baños: Permanecen en proceso de capacitación aspirantes a 
diputados federales por parte del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, adelantó el secretario general del instituto 
político, Luis Baños. De forma paralela fortalecen los 78 comités municipales donde tiene presencia este organismo político en 
la entidad, con cuadros “fuertes y cercanos a la gente”. Manifestó que las acciones están enfocadas previo a las elecciones 
federales de 2015, donde habrá de renovarse al Congreso de la Unión. Baños indicó que el PAN participará en los siete 
distritos electorales federales, por tanto analiza cada uno de los perfiles que tiene en las diferentes regiones. Consideró que 
buscarán las mejores cartas al interior del partido político, de ser necesario podrán recibir propuestas externas o de la propia 
ciudadanía hidalguense. Por lo que el PAN buscará ganar la mayoría de los distritos electorales; “es un reto de la dirigencia 
estatal que encabeza Alejandro Moreno Abud en el estado”. El secretario general puntualizó que a finales de octubre 
reiniciarán su campaña de afiliación de los militantes que cumplan con los requisitos, para seguir incrementando su padrón en 
la entidad. De diciembre de 2013 a septiembre 2014 tenía registrados un total de 5 mil 300, actualmente la dirigencia estatal 
tiene más de 7 mil 800 militantes panistas en las diferentes zonas del estado. “Las estadísticas reflejan un crecimiento de 
cerca del 50 por ciento del padrón, lo que representa puntos favorables para este partido político, luego de los resultados 
negativos que se tuvieron en las últimas elecciones federales”. (Alberto Quintana, página 05) 

Síntesis-Aplazara PRD dos semanas la elección interna: Se difirió para dentro de dos semanas más la elección del 
dirigente estatal del PRD que se tenía programada para este domingo 12 de octubre, así como la de representantes 
municipales que se realizará después del festejo de Día de Muerto, informó el líder estatal de ese instituto político, Arturo 
Sánchez Jiménez. El dirigente del partido del Sol Azteca dio a conocer que como resultado de las actividades que se han 
desempeñado al interior de la dirigencia nacional de su partido se determinó que los dos procesos de elección de las 
dirigencias en los estados se aplazaran hasta el siguiente 25 del mes en curso. 'Tengo la información oficial y me va a ser 
refrendada el lunes de que esta etapa de elección tendrá que celebrarse el 25 de este mes, ya que así se ha dicho como la 
más reciente información, además de que no tenemos inconveniente alguno en que tenga que ser de esa manera porque no 
se transgrede normatividad interna alguna', aseguró Sánchez Jiménez. Respecto al procedimiento para elegir también a los 
representantes municipales de su partido que se tenía programado desarrollar el 19 del mes en curso, el líder del PRD explicó 
que esta parte con la que dará por terminado el proceso de renovación de sus tres niveles de dirigencia podría posponerse 
aún más debido a las fiestas dedicadas a los muertos. 'En este semana también nos tienen que informar respecto a cuál será 
la fecha para esta etapa de elección, porque debemos recordar que en la siguiente semana a la elección de la dirigencia 
estatal son días dedicados a las fiestas de los muertos y es por eso que yo le veo una complicación, pero eso lo tendrán que 
decidir finalmente en la dirigencia nacional en la ciudad de México'. Para finalizar, aseguró que en ambos casos no se incurre 
en falta alguna a la reglamentación interna de su partido, al referir que en su caso debería ser relevado en el cargo hasta los 
primeros días de marzo del siguiente año, pero se decidió que fuera antes para no empatar su proceso de renovación interna 
con las elecciones de diputados federales.  (Jaime Arenalde, página 03) 
Plaza Juárez-Se preparan para elecciones del 2015:	   El coordinador estatal del Partido del Trabajo, Arturo Barrios 
Aparicio, informó que actualmente se encuentran en constante trabajo y en breve estarán realizando asambleas distritales 
federales. "Ya estamos en el planteamiento de hacer algunas reuniones distritales federales, estás empezarán a reunirse en 
los últimos 15 días de este mes de octubre, con la finalidad de ir preparando y organizando para el proceso electoral federal 
del 20,15, ya que estamos en el tema de tener candidatos tempranos". El dirigente Barrios Aparicio indicó que dichas 
reuniones son precisamente para que los integrantes de los diferentes municipios que conforman el distrito puedan presentar 
sus propuestas. "La idea es buscar consensos y buscar el mejor perfil, ya sea un perfil del tema del partido o perfil externo 
ciudadano, esa es la intensión". De igual manera, señaló que a los aspirantes se les está planteando que entreguen sus 
propuestas a más tardar a finales de enero y principios de febrero, por lo que puntualizó en tener el tema de candidatos 
consensuados al interior de los distritos. Precisó que se abordará el tema en particular con ellos, que es el de "equidad de 
género" que prácticamente los siete distritos deben de tener la propuesta, la cual marca la ley. Finalmente señaló que estarán 
eligiendo candidatos en el mes de febrero del próximo año, "ya deben de haber dos consensos sobre quiénes pueden ser los 
posibles candidatos, y vamos a tener candidatos en los sietes distritos" finalizó. (Redacción, página 4A) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Aceita el INE toda la maquinaria para elección 2015; precisiones: El próximo año Hidalgo y el resto de las 
entidades del país celebrarán procesos electorales para renovar diputados federales, 300 de mayoría relativa y 200 por 
representación proporcional; el recién conformado Instituto Nacional Electoral (INE) pretende aminorar los índices de 
abstención, objetivo difícil pues este tipo de comicios se caracteriza por la baja participación ciudadana en urnas. Hace días 
instalaron formalmente el Consejo General del INE y en siguientes fechas harán lo propio en las Juntas Locales estatales. El 
proceso de 2015 es atípico, pues la autoridad electoral afirma que será “la prueba” para este nuevo organismo, creado 
conforme la reforma política que impulsó el gobierno de Enrique Peña Nieto. El andamiaje electoral actualizado y diseñado 
acorde a las propuestas de partidos políticos busca, tentativamente, condiciones más equitativas para periodos de campaña, 
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principalmente en difusión en medios de comunicación, asimismo considera sanciones férreas para adquisición ilegal de 
tiempos en radio y televisión, además de la eventual nulidad del proceso en caso de rebase en topes de gastos. La idea, 
según diputados y senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN), es otorgar a la 
ciudadanía mejores leyes para consolidar la democracia en México. Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, consideró 
que la jornada del próximo año será la más compleja que haya organizado el otrora Instituto Federal Electoral (IFE) en dos 
décadas de existencia, ya que son más atribuciones, estrenan sistema jurídico e intentan menoscabar la desconfianza que 
prevalece hacia el organismo. 
 NUEVOS PARTIDOS.  
Otro aspecto trascendental de este proceso comicial es que a la palestra política del país se integraron tres nuevas 
organizaciones: Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Partido Encuentro Social (PES) y Partido Humanista (PH), 
además abrieron la posibilidad a candidatos ciudadanos para participar. Es decir, ahora la población tendrá en sus boletas a 
los ya conocidos PRI, PAN, Partido de la Revolución Democrática (PRD), Verde Ecologista de México (PVEM), del Trabajo (PT), 
Movimiento Ciudadano (MC), así como Nueva Alianza (NA), más las nuevas caras partidistas y quienes pretendan un cargo de 
elección popular. Líderes y representantes de estas 10 cúpulas, tanto a escala nacional como local, coincidieron en la 
importancia de buscar el voto, recuperar simpatías de la gente por la democracia, ya que es evidente que en cada proceso 
registra números importantes de abstencionismo. 
 INTERMEDIOS.  
De acuerdo con los resultados de procesos electorales para renovar diputados federales de 2012, 2009 y 2006, el porcentaje 
de participación incrementó considerablemente en Hidalgo, aunque habría que destacar factores que terciaron esta tendencia. 
Por ejemplo, en 2006 y 2012 el país celebró comicios para elegir a integrantes del Congreso de la Unión; diputados y 
senadores, además de la Presidencia de la República. Tradicionalmente estos procesos llaman la atención de la ciudadanía, lo 
cual es evidente en cifras de votación. La participación durante 2006 en Hidalgo fue de 57.47 por ciento, donde destacaron 
los distritos de Tula y Pachuca con altos índices de votantes, 61.36 y 63.52 por ciento, respectivamente. En esta elección la 
coalición que encabezaba el PRI, junto al PVEM ganó los distritos de Huejutla, Tulancingo, Ixmiquilpan y Tula por apenas un 
punto porcentual; mientras que Acción Nacional obtuvo la curul de Pachuca y el bloque opositor de izquierda, Actopan y 
Tepeapulco. En contraste, el proceso comicial de 2009 evidenció cierta apatía de los hidalguenses para acudir a las urnas, 
pues el porcentaje de sufragios aminoró hasta 43.23; 14 puntos menos que tres años antes. Sorpresivamente el distrito de 
Huejutla fue el que mayor afluencia de votos registró, con 52.52 por ciento, le siguió Actopan con poco más de 46 por ciento 
y Tepeapulco con 42.67 por ciento, el resto de jurisdicciones señalaron cifras inferiores. Además destacó que el PRI se llevó el 
“carro completo”, pues en los 7 distritos electorales alcanzó más del 40 por ciento de los votos. Para 2012 la efervescencia 
electoral llegó a tope, pues estaba en juego la permanencia del PAN en el gobierno federal, nuevamente Andrés Manuel 
López Obrador lanzaba su candidatura a la Presidencia de la República con una coalición PRD-PT-MC; mientras que el PRI 
preparaba una campaña importante para “recuperar la silla presidencial”. Todo ello reflejó que en ese año electoral más del 
50 por ciento de hidalguenses participara con su voto, y otra vez Huejutla fue la región que más sufragios absorbió con 70.5 
por ciento. Enseguida Pachuca y Tula superaron el 66 por ciento de participación ciudadana, después el distrito de Actopan 
registró 64 por ciento; Tepeapulco, 63 por ciento; mientras que Tulancingo e Ixmiquilpan poco más del 62 por ciento. Ese 
año las candidaturas del PRI a diputados federales y senadores obtuvieron mayoría en Hidalgo, además de que Enrique Peña 
Nieto, aspirante presidencial tricolor, superó el índice de votación sobre sus contrincantes. 
CALENDARIO 2015.  
Antes del 31 de octubre de 2014 la Junta Local del INE delegación Hidalgo se instalará formalmente, los siete consejos 
distritales lo harán el 30 de noviembre. Registro de las plataformas electorales de los partidos políticos será durante enero del 
2015. Las precampañas iniciarán durante la primera semana de enero de 2015 y concluirán el 13 de febrero, máximo 40 días. 
El 31 de enero de 2015 el INE definirá las cifras para el financiamiento público de partidos políticos. Del 22 al 29 de marzo de 
2015 es el periodo para el registro de candidaturas, mientras que formalmente las campañas comenzarán el 30 de marzo y 
terminarán el 4 de junio. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Tendrá Tula-Tepeji un plan de contingencia: Será en los primeros tres meses de 2015 cuando la zona Tula-
Tepeji –que comprende cinco municipios– se convierta en la primera región de Hidalgo en tener un plan de contingencia 
ambiental, por lo que se aplicarán desde el programa Hoy no Circula, hasta el paro obligatorio de actividades industriales de 
empresas como Pemex y la CFE. Lo anterior se realizará para disminuir los altos índices de contaminación en el aire que 
prevalecen en la cuenca atmosférica que comprende los municipios Tula de Allende, Tepeji del Río, Tlaxcoapan, Atitalaquia y 
Atotonilco de Tula. Así lo informó Honorato Rodríguez Murillo, titular de la Secretaría del Medio Ambiente y recursos Naturales 
de Hidalgo (Semarnath), en conferencia de prensa, tras concluir su comparecencia ante diputados locales. “Será en esta 
región, pues es donde tenemos las mayores emisiones de contaminantes. Cuando nuestro sistema de monitoreo nos reporte 
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que están superados los márgenes permisibles, tendremos que detener obligatoriamente algunas actividades y empezaremos 
con el Hoy no Circula, pues el uso de vehículos es un agente que contribuye a que la contaminación se incremente. Ya es un 
hecho”, señaló Rodríguez Murillo. Esta declaratoria se da con fundamento a una norma oficial mexicana, que emite la 
Secretaría de Salud federal (Ssa) y que tiene que ver con la calidad del aire, la cual entrará en vigor el 19 de octubre. En ese 
sentido, una vez que la Semarnath emita esta declaratoria de contingencia, será la propia federación la que ordene a Pemex y 
la CFE, así como otras industrias de competencia federal “para que ‘le apaguen o le bajen’ y es algo que ya está previendo la 
propia industria, por eso están en los procesos de reconfiguración”, dijo Rodríguez. El secretario reconoció que la 
Termoeléctrica Francisco Pérez Ríos y la Refinería Miguel Hidalgo, operadas por la CFE y Pemex, respectivamente son las 
industrias que más emisiones contaminantes emiten a la atmosfera. La inspección de los niveles de contaminación estará a 
cargo del Centro Estatal de Vigilancia y Análisis Ambiental (C-4), el cual tiene una inversión de 7 millones de pesos. (José 
Antonio Alcaraz, página 04) 
Milenio-Buscan freno legal para la contaminación industrial (Janet Barragán, página 06) 
El Independiente-Aplicaría Tula-Tepeji Hoy no circula (José Manuel Martínez, página 06) 
Síntesis-Aplicara Hidalgo contingencias de tipo ambiental (Jaime Arenalde, página 03) 
El Sol de Hidalgo-HOY No CIRCULA a REGIÓN Tula-TEPEJI (Redacción, Ojo Política) 
Crónica-Preocupa a Semarnath efectividad de rellenos: Trabaja la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
de Hidalgo (Semarnath) por la creación, mantenimiento y correcta operación de rellenos sanitaros e instalación de Estaciones 
de Transferencia para responder a la demanda de los 84 ayuntamientos en materia de manejo de residuos sólidos urbanos. 
Expuso lo anterior el titular de la dependencia, Honorato Rodríguez Murillo, al comparecer ante la Comisión Permanente de 
Medio Ambiente del Congreso local, que preside el diputado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Antonio Chávez 
Barraza. Sobre la disposición final de deshechos en Huejutla, el funcionario respondió al legislador por ese distrito, Omar 
Zerón Flores, que se analiza la posibilidad de construir un relleno sanitario aledaño para clausurar el existente. También 
informó que en Atlapexco existirá uno que dará servicio a municipios colindantes. En respuesta al diputado priista por Jacala, 
Javier Amador de la Fuente, Rodríguez Murillo sostuvo que es imposible construir un relleno sanitario en la Sierra Gorda 
debido a la orografía del lugar, lo que dificulta establecer un centro de este tipo. Sin embargo, analizan alternativas para dar 
trámite al tema de desechos en la región. Reconoció que existen controversias y problemas de operación en dos rellenos 
sanitarios, el de Tula (información solicitada por el diputado priista Miguel Ángel Romero Olivares) y el de Zapotlán 
(cuestionado por la representante del Partido Nueva Alianza, Ma. Eugenia Coradalia Muñoz Espinosa). Para el primer caso 
señaló que la operación del relleno continúa pero la dueña del terreno arrendado por cuatro ayuntamientos se opuso a la 
creación de una segunda celda. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
Milenio-Exigen sanear basurero usado por municipios (Janet Barragán, página 06) 
El Independiente-Explicar situación de relleno sanitario (José Manuel Martínez, página 06) 
Uno más Uno-Rellenos sanitarios en 84 municipios, prioridad de la Semarnath (Redacción, página 05) 
Síntesis-Exigen que predio del basurero les sea devuelto (Jaime Arenalde, página 03) 
Plaza Juárez-Reducirán índices ambientales contaminantes (Alejandra Vera, página 3A) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
“No se generó Información” 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que la delegación hidalguense que participa en Guangzhou, China, dentro de la feria de Pymes llamó la atención por ser 
la que ostenta el campeonato mundial de Robótica por lo que no solo extranjeros sino invitados de otros estados del país 
anduvieron muy de cerca de los de Hidalgo. Dicen que no faltó quien buscó protagonismo por sobre los 170 participantes del 
país que acuden este fin de semana al país asiático por lo que se dejaron ver desde gobernadores hasta senadores y políticos 
de todas las clases que se aparecieron por el lejano oriente. 
  
:Que La población usuaria de las ciclopistas de Pachuca ya busca organizarse para conformar un reglamento para regule 
verdaderamente el uso de dicha infraestructura pues se reportan de forma constante impedimentos para quienes usan 
bicicletas, patines y cualquier medio de transporte con ruedas no motorizado que tiene que dejar los carriles pues son usados 
para trotar y pasear a mascotas, dejando basura y desechos de los animales sin que nadie los recoja o se apliquen multas o 
sanciones. Urge que Salvador Franco del Inhide y Eleazar García, presidente municipal, traten el asunto. 
  
:Que La administración de Ixmiquilpan en lo que va del año ha recibido cerca de 325 peticiones de información, sobretodo 
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en gastos municipales y en la mayoría de los casos aseguran las respuestas han dejado mucho que desear, los regidores 
opositores dicen que el edil Cipriano Charrez bloquea todo tipo de información sensible para su gobierno y da largas para 
entregar las respuestas a las peticiones, pese a que el Instituto de Acceso a la Información en la entidad obliga a dar los 
datos solicitados. 
  
:Que Dentro de poco comer carne será más que un lujo pues los precios se irán por las nubes, los costos de producción para 
los ganaderos se han incrementado, lo que podría elevar el precio hasta los 150 pesos por kilo, esto debería ser analizado 
por las autoridades correspondientes para determinar que efectivamente el precio es congruente y no solo se infla para 
beneficio de los productores. Jesús Gutiérrez González, líder de los tablajeros del estado, alertó sobre este fenómeno. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“A lo mejor tenemos nuestro mismo potencial, o ha bajado muy poco el de la gente, pero la ama de casa que llegaba y te 
compraba un kilo ahora solo pide cuatro piezas de carne, entonces es mi mismo cliente pero ya no me compra lo mismo, esto 
por la situación económica y otros factores” 
Jesús Gutiérrez González 
Líder tablajero sobre alza en precio de carne 
  
“Los reportes de la Secretaria de Salud señalan que los niveles actuales están afectando la salud de la población. Están 
obligando a las empresas a que se reconfiguren los procesos industriales para reducirlos” 
Honorato Rodríguez Murillo 
Secretario de medio ambiente estatal sobre salud de población en zonas industriales 
  
“Nosotros nos solidarizamos con nuestros compañeros del IPN, pero no apoyamos en marchas, nosotros creemos que el 
sistema politécnico es un sistema diferente al sistema tecnológico y no queremos mezclar, y que se preste para malas 
interpretaciones” 
Martín Reyes Vera 
Líder estudiantil sobre paro en IPN 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Prepara el recién creado INE todo aquello que le concierne a fin de garantizar el proceso electoral que habrá de efectuarse en 
2015 para la renovación de diputados federales en México y con ello insiste, al menos en Hidalgo, en redimir ante todo la 
confianza por parte de la ciudadanía. Por ello las autoridades electorales aceitan la maquinaria y todos los engranajes para 
comenzar con las etapas ya programadas para tales efectos. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Víctor Velasco Orozco: Buen ritmo de trabajo registra el diputado federal hidalguense del PRI. Aunque posee un 
perfil que no suele buscar los reflectores dicha labor desempeñada obliga su presencia en medios locales y nacionales, 
situación que muchos en el recinto de San Lázaro envidian; no por nada fue nombrado presidente de la comisión que vigilará 
la construcción del nuevo aeropuerto para la ciudad de México. 
 
Abajo-Juan Carlos Martínez: Al presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) Pachuca en las últimas semanas 
no le ha ido nada bien, después de que sus propias palabras lo pusieron en aprietos, pues resulta que a quienes acusaba 
ahora lo demandan legalmente por difamación. Martínez Domínguez deberá aclarar lo antes posible dichos embrollos, sobre 
todo con el representante legal de Conacyem. 
 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
PRESENCIA 
Hay buenas expectativas al interior del Congreso local respecto a la comparecencia que tendrá el titular de la 
Secretaría de Turismo estatal, Alfredo Bejos, el próximo lunes 13 del presente mes, pues hasta ahora la labor 
desempeñada por el otrora diputado local es muy distinta a la que intentó realizar su antecesor y que quedó 
mucho a deber. Los grillitos siguen atentos a esta dependencia estatal pues aún son muchos los pendientes 
para posicionar a Hidalgo en el lugar que se requiere a escala nacional e internacional. A ver qué tal le va al secretario 
de cara al Congreso hidalguense. 
  
ADELANTADOS 
Que muy adelantados y hasta ciertamente motivados andan los grillitos albiazules, pues la instrucción al 
interior del Partido Acción Nacional en la entidad es echar mano de lo poco que les queda como militancia 
activa y encontrar a los perfiles idóneos para enfrentar el próximo proceso electoral. Por lo pronto la lista de 
posibles candidatos no es tan amplia como quisieran, pero hacen el esfuerzo de preparar a sus cuadros, aunque esta 
situación ya provoca algunos roces porque todos quieren y pocos serán los elegidos. 
  
DEUDAS 
Las múltiples deudas que tienen la alcaldía de Ixmiquilpan con una gasolinera de la localidad propiciaron que 
las autoridades cambiarán de proveedor, según información proporcionada por los grillitos las deudas del 
ayuntamiento en este sentido ascienden con dicho negocio a más de 2 millones de pesos, de ahí que ahora 
todos los camiones que utilizan para las manifestaciones y otro tipo de situaciones muy ajenas a los 
verdaderos intereses sociales deben cargar combustible fuera de la zona conurbada. 
  
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Polemizan Murillo Karam y Aguirre por caso Iguala: El gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, y el 
procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, se enfrascaron ayer en una polémica en torno a la identificación de 
los restos localizados en fosas, presuntamente de los 43 normalistas desaparecidos en septiembre pasado. En rueda de 
prensa, Aguirre indicó que las pruebas genéticas a algunos de los 28 cuerpos calcinados de Pueblo Viejo “no corresponden 
con los de los jóvenes de Ayotzinapa”. Y añadió que los estudiantes podrían estar vivos. Más tarde, Murillo dijo desconocer de 
dónde obtuvo Aguirre el dato de que los cuerpos hallados no corresponden con los de los normalistas, y pidió esperar a que 
concluyan los peritajes que realiza su dependencia. “No sé en qué se base [Aguirre]. Cuando les doy información es porque 
tengo la certeza de que así fue, y además, coordinado con padres de familia, quienes son coadyuvantes”, señaló. (Marcos 
Muedano, primera plana) 
La Jornada-Crece la condena internacional a las 43 desapariciones: Desde Ginebra, Suiza, legisladores de 33 países 
latinoamericanos y caribeños condenaron la desaparición y asesinato de estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa, 
Guerrero, y demandaron al gobierno de Enrique Peña Nieto que no permita la impunidad y se castigue a los responsables de 
esos hechos. La desaparición y presunción de homicidio de los normalistas es una acción que debe ser condenada y 
sancionada con todo rigor por un país en el que prevalezca el estado de derecho, se advierte en ese resolutivo del Grupo 
Latinoamericano y del Caribe que participa en la 131 Asamblea de la Unión Interparlamentaria y Reuniones Conexas. Ese 
pronunciamiento se dio a petición de las senadoras perredista Dolores Padierna, las panistas Laura Angélica Rojas Hernández 
y Gabriela Cuevas, y la priísta Graciela Ortiz –quienes integran la delegación mexicana– previo al inicio de los trabajos de esa 
asamblea en la que participan 744 parlamentarios de 141 países. La perredista Padierna fue la que propuso que hubiera un 
pronunciamiento de los legisladores del Grupo Geopolítico de América Latina y el Caribe, dada la gravedad de la violación a 
los derechos humanos contra estudiantes de Ayotzinapa. Explicó que la policía de Iguala, Guerrero, asesinó a tres de ellos y 
secuestró a otros 43, mientras han ido apareciendo cadáveres en fosas clandestinas. Agregó que es evidente que en México 
algunos organismos de seguridad están infiltrados por el narcotráfico, lo que requiere un cambio de estrategia en el combate 
al crimen organizado, pero también un llamado internacional para que se frene la violencia de Estado. La senadora panista 
Laura Angélica Rojas leyó la propuesta, que fue aprobada por los legisladores latinoamericanos y caribeños. En el documento 
piden al gobierno mexicano que, tal como estableció la administración de Peña Nieto, de que no habrá resquicio para la 
impunidad, se intensifiquen los esfuerzos institucionales para garantizar el pleno respeto a los derechos humanos en México. 
Piden, además, “establecer mecanismos de reparación inmediata del daño a las víctimas y construir las condiciones para que 
estos hechos no se vuelvan a repetir”. (Andrea Becerril, primera plana) 
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Excélsior-Chocan PGR y Aguirre por desaparecidos; Murillo pide cautela sobre identidades: Mientras el 
gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, aseguró que algunos de los 28 cuerpos hallados en cuatro fosas no 
corresponden a estudiantes de Ayotzinapa, Jesús Murillo Karam, procurador General de la República (PGR), aseveró que 
hasta terminar las investigaciones se podrá determinar si los restos pertenecen o no a alguno de los 43 normalistas 
desaparecidos. Aguirre reveló que según los avances de los peritajes en materia forense, a cargo de la PGR, algunos cuerpos 
“no pertenecen a los jóvenes de Ayotzinapa”. Murillo dijo desconocer de dónde había obtenido Aguirre los datos y que se dará 
a conocer una versión oficial hasta que concluya la investigación. Luego de una reunión con abogados y padres de 
normalistas desaparecidos, Murillo manifestó que una vez culminado el proceso de identificación los primeros en ser 
informados de los resultados serán los familiares y, mientras, no dirá nada para “no caer en especulaciones”. Sobre el alcalde 
de Iguala, José Luis Abarca, explicó que se investiga como indiciado. 
PGR DESACREDITA DICHOS DE AGUIRRE 
Todavía “no se han acabado las pruebas” y no hay datos suficientes para identificar los 28 cuerpos encontrados en las 
primeras fosas de Iguala, Guerrero, aseguró el procurador General de la República, Jesús Murillo Karam. Lo anterior, ante la 
declaración pública del gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, quien afirmó que “de acuerdo con los avances que se llevan 
con los peritajes en materia forense, no pertenecen a los jóvenes de Ayotzinapa”. Personal de la Procuraduría informó de 
manera extraoficial que un número indeterminado de los 28 cuerpos –a los que se les practican exámenes de ADN–
pertenecen a personas mayores de 30 años, lo que descartaría que se trate de los normalistas. En tanto, en un breve 
encuentro con la prensa en Chilpancingo, donde tuvo una reunión de coordinación con las familias y sus representantes, el 
procurador de la República, Jesús Murillo Karam, externó: “No sé en qué se base el gobernador”. El vocero de las familias de 
los desaparecidos, Manuel Martínez, criticó a Aguirre por hacer esas declaraciones antes de que haya un resultado de las 
pruebas. Las autoridades, dijo, “saben dónde los tienen y lo único que deben hacer es entregárnoslos vivos”. Murillo Karam 
añadió que una vez que culmine el proceso de identificación de los restos y el cruce de datos con el ADN de los familiares, 
serán éstos los primeros en ser informados de los resultados, y mientras tanto no dirá nada para “no caer en especulaciones”. 
El procurador se reunió con los familiares de los normalistas desaparecidos, los abogados que los representan y con una 
representación del Comité Estudiantil de la Normal de Ayotzinapa en la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH). 
En este primer encuentro directo con Murillo, las familias le solicitaron acceso total de los peritos llegados de Argentina a las 
fosas y de los abogados al expediente de la PGR, algo que todavía no ha ocurrido pero que el fiscal se comprometió a hacer 
realidad este mismo fin de semana. Los familiares mostraron preocupación porque la búsqueda de los jóvenes “ha disminuido 
de intensidad” desde el hallazgo de las fosas, y exigieron que se intensifiquen los esfuerzos para encontrarlos con vida, 
añadió Manuel Martínez. El gobernador Aguirre adelantó por la mañana que “hay nuevas detenciones” tanto por parte de la 
Fiscalía estatal como de la federal. Murillo Karam no quiso hacer ningún comentario. La víspera de este cruce de 
declaraciones entre gobierno federal y estatal, Amnistía Internacional (AI) había denunciado que la investigación que se 
realizaba sobre este caso era “caótica y hostil” a pesar de la promesa del presidente Enrique Peña Nieto de “ir a profundidad 
y tope donde tope”. El gobernador de Guerrero aprobó ayer varias medidas para dar apoyo sicológico, médico y económico a 
las víctimas y comenzar así la reparación del daño. Aguirre dijo que, además, se ha puesto en marcha una segunda fase de 
búsqueda de los 43 jóvenes normalistas. Los 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa desaparecieron en 
Iguala el 26 de septiembre y existen versiones de que fueron secuestrados por un grupo armado en colaboración con policías 
municipales. Además de las desapariciones, seis personas murieron en los incidentes y 17 resultaron heridas, dos de ellas de 
gravedad. Hasta el momento los investigadores consideran probados los vínculos de la Policía de Iguala con integrantes del 
crimen organizado y hay una treintena de detenidos, y las declaraciones de algunos de ellos llevaron a localizar fosas 
clandestinas. El procurador Murillo Karam, dio a conocer que se investiga como indiciado al alcalde con licencia de Iguala, 
José Luis Abarca Velázquez. Dijo que la detención de Salomón Pineda Villa, El Molón, cuñado de Abarca Velázquez, acentúa la 
posibilidad de que se localice al alcalde. La ONU y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) han subrayado 
la importancia de realizar una búsqueda efectiva de los jóvenes y una investigación clara de lo que se apunta como un caso 
de ejecuciones extrajudiciales y desapariciones forzosas. (Con información de AFP, primera plana) 
Legisladores de AL piden atender crisis 
Legisladores de 33 países latinoamericanos y caribeños demandaron al gobierno del presidente Enrique Peña Nieto aclarar de 
inmediato y resolver las severas violaciones a los derechos humanos en los casos de Tlatlaya, Estado de México, y 
Ayotzinapa, Guerrero. Además, los parlamentarios le recuerdan a las autoridades mexicanas que ante hechos como éstos “no 
cabe el más mínimo resquicio para la impunidad” y solicitan que se intensifiquen los esfuerzos institucionales para garantizar 
el pleno respeto a los derechos humanos, se deslinden responsabilidades de acción y de omisión y “se castigue con rigor a los 
culpables de estos crímenes”. Esto a partir de un resolutivo que signó el Grupo Geopolítico Latinoamericano y del Caribe 
(Grulac), de la Unión Interparlamentaria de y Reuniones Conexas, que celebra en Ginebra, Suiza, su 131 reunión. La 
declaración conjunta obedeció a una propuesta de legisladoras del PRI, PAN y del PRD, Graciela Ortiz, Laura Rojas y Dolores 
Padierna, participantes del grupo. Asimismo, los integrantes del Grulac le piden a Peña Nieto establecer mecanismos de 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

8 de 11 

88   

reparación inmediata del daño a las víctimas y “construir las condiciones para que estos hechos no se vuelvan a repetir”. A la 
vez, los legisladores latinoamericanos “hacemos un llamado a los gobiernos de nuestros países para reforzar las acciones de 
cooperación regional para combatir al crimen organizado que es un verdadero flagelo para nuestros jóvenes y nuestros 
pueblos”. Esta declaración conjunta condena los lamentables hechos ocurridos en Ayotzinapa, Guerrero, donde 43 estudiantes 
normalistas fueron secuestrados por presuntos miembros de la Policía de Iguala, y otros tres fueron asesinados. El Grulac 
realizó una reunión previa en la que la delegación mexicana presentó un pronunciamiento, mismo que fue aprobado con esta 
declaración conjunta dirigida al gobierno mexicano, en la que los miembros del Grupo Geopolítico de América Latina y del 
Caribe en la Unión Interparlamentaria “expresamos nuestra consternación por los acontecimientos acaecidos en el estado de 
Guerrero de ese país, en los que 43 estudiantes de la Escuela Normal de Ayotzinapa fueron secuestrados por presuntos 
miembros de la Policía Municipal de Iguala, Guerrero”. A su juicio, el homicidio de tres de ellos y la desaparición y presunción 
de homicidio del resto de los estudiantes representa una acción que debe ser condenada y sancionada con todo rigor “por un 
país en el que prevalezca el Estado de derecho”. En el caso de Tlatlaya se recuerda que durante más de dos meses las 
respectivas autoridades no actuaron para explicar cómo miembros de una patrulla del Ejército “salieron ilesos de un supuesto 
enfrentamiento en el que murieron 22 presuntos criminales” el 30 de junio pasado. Los legisladores afirman que la 
Procuraduría General de la República comenzó a investigar “hasta septiembre” en el lugar de los hechos, lo que sumado a 
que no se interrogó a testigos sembró más dudas “sobre lo que verdaderamente sucedió”. 
(Jaime Contreras Salcedo, primera plana) 
Estrategia 
Segunda fase de la estrategia para intentar ubicar a los 43 estudiantes normalistas: 
1.– Impresión y distribución de folletos y materiales informativos con las imágenes de los jóvenes desaparecidos. 
2.– Conformación de Bloques de Búsqueda de Reacción Inmediata. 
3.– Reuniones de coordinación e información con familiares y representantes. 
4.– Colocación de anuncios espectaculares para solicitar la colaboración de la ciudadanía. 
5.– Despliegue de perifoneo radial en las comunidades cercanas a Iguala, reiterando el ofrecimiento de un millón de pesos 
para quien proporcione información veraz. 
6.– Se enviarán correos electrónicos y correos postales de manera masiva. 
7.– Se publicarán en diarios imágenes de los desaparecidos y anuncios de la recompensa y los teléfonos para proporcionar 
información. 
8.– Habrá jornadas ciudadanas de búsqueda y se utilizará el hashtag #HastaEncontrarlos. 
Diputados gestionan la reparación de daño 
En el caso de los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, la Cámara de Diputados gestionará en lo inmediato, con la 
Secretaría de Gobernación y la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAC), la protección y la reparación integral de las 
víctimas directas e indirectas de los hechos. Así se establece en el plan de trabajo de la Comisión Especial de San Lázaro, 
creada el martes para dar seguimiento a los hechos ocurridos en Iguala, cuyo principal propósito, se indica, será contribuir a 
facilitar, agilizar y completar la búsqueda de los estudiantes desaparecidos. Destaca igualmente el objetivo de “promover el 
diseño e implementación de una campaña de difusión para incentivar la denuncia pública ante las autoridades competentes 
para que la población colabore en aportar información que facilite su tarea de investigación sobre los hechos que dieron 
origen a esta Comisión”. En el documento, al que Excélsior tuvo acceso, se prevé que los siete diputados que conforman la 
instancia legislativa habrán de verificar que las investigaciones realizadas con respecto a lo sucedido a alumnos de la Escuela 
Normal de Ayotzinapa procedan conforme al más estricto apego al Estado de derecho. Lo anterior implica, señala el plan de 
trabajo, que las investigaciones se realicen con apego a los derechos humanos reconocidos en la Constitución, en los tratados 
internacionales de la materia de los que México es parte, y la legislación correspondiente, así como los principios de buena fe, 
transparencia, rendición de cuentas, protección de las víctimas, probidad, honradez, y objetividad. Encabezada por el panista 
José Guillermo Anaya Llamas, la comisión prevé la entrega de un reporte final para el cual enlistó una serie de entrevistas que 
sus integrantes realizarán con los titulares de Gobernación, Defensa Nacional, PGR y Cisen; con el gobernador de Guerrero, 
entre otras autoridades locales; con los familiares de las víctimas, e instancias de derechos humanos nacionales e 
internacionales. En entrevista, el diputado federal confirmó que, dentro de sus investigaciones, los diputados viajarán a la 
entidad y entrarán en contacto con los padres y familiares de los jóvenes desaparecidos. “Con estos elementos vamos a 
empezar a trabajar a la voz de ya. Sabemos que ahora no creen en nada ni en nadie. Y entendiendo su dolor, el mensaje 
nuestro es que el Congreso está de su lado, queremos protegerlos y que haya justicia para sus familias”, expuso. “Para 
nosotros es primordial y urgente que los padres de familia encuentren a sus hijos, que tengan la certeza de dónde están, lo 
que sucedió. Para nosotros es primordial acompañarlos en este dolor que están sufriendo”, recalcó Anaya Llamas. (Ivonne 
Melgar, primera plana) 
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PRD propone acuerdo en seguridad 
Para el PRD en la Cámara de Diputados el señalamiento del presidente Enrique Peña Nieto sobre los nexos de autoridades y 
crimen organizado resulta importante para dar un siguiente paso: reconocer la necesidad de un acuerdo nacional que 
conforme una política de Estado en seguridad. En esos términos, el coordinador de los perredistas en San Lázaro, Miguel 
Alonso Raya, fija postura sobre las declaraciones presidenciales ante gobernadores, a quienes urgió a acelerar el paso en el 
cumplimiento de las acciones pendientes. “Ahora se tiene que aceptar que la política pública en materia de combate al crimen 
organizado y la inseguridad no está dando los resultados que debiera y que debe ser replanteada, y que esto pasa, entre 
otras cosas, por la construcción de un gran acuerdo con todos los actores más relevantes de la sociedad”, definió el líder 
parlamentario. En entrevista con Excélsior, el legislador de izquierda planteó que en dicho acuerdo deberían participar con el 
Ejecutivo federal las cámaras del sector empresarial, organizaciones de derechos humanos de la sociedad civil, los partidos 
políticos y el Congreso. “Ningún partido, como ningún gobierno solo, aislado, va poder ser eficaz en el combate al crimen 
organizado si no contamos con una serie de acuerdos, cuya construcción implica que ahora revisemos instituciones 
completas”, argumentó. “Necesitamos construir una política de Estado para dar respuesta al problema de inseguridad y de la 
delincuencia organizada, porque de otra manera no veo salida”, alertó. (Rolando Aguilar, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
. :Que la comisión que da seguimiento a las investigaciones sobre la Línea 12 del Metro recibirá mañana a dos funcionarios 
más de la administración capitalina y se prevé que esta comparecencia sea una de las que mayores datos aporte. 
Se trata de Édgar Abraham Amador Zamora, secretario de Finanzas del Distrito Federal, y Rodolfo Fernando Ríos 
Garza, procurador de Justicia capitalino. 
  
:Que finalmente el Gobierno del Distrito Federal aceptó trabajar con la Secretaría de Desarrollo Social, pero solo para temas 
relacionados con el medio ambiente. 
Por eso se iniciaron los trabajos con la dependencia correspondiente, a fin de detectar las zonas ecológicas que se protegerán 
en coordinación con la administración federal. 
  
:Que prestadores de servicios de los embarcaderos de Xochimilco acusan la falta de disposición del jefe delegacional, Miguel 
Ángel Cámara Arango, para resolver el conflicto por la posesión de derechos de autor de la puesta en escena de la 
leyenda La Llorona. 
Afectados dijeron que el funcionario al parecer está en Egipto o en París promocionando Xochimilco como destino turístico, en 
medio de una disputa que el viernes llegó a paralizar la circulación vehicular en la zona más de cuatro horas. 
  
:Que en el TEPJF se preparan para recibir una oleada de impugnaciones, denuncias y quejas de los diferentes partidos 
políticos con la nueva sala especializada, pero aseguran estar preparados al considerar que sería la mejor muestra de 
confianza hacia ese nuevo modelo. 
Pese a ello, en el INE se comentó que estas denuncias muchas veces son usadas como armas políticas contra adversarios. 
  
:Que el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, sorprendió con su llegada a la Feria del Libro del Zócalo para 
inaugurar el evento, pues su oficina de Comunicación marcó la agenda como día sin actos públicos, pese a la posibilidad de 
que asistiera al encuentro. 
  
:Que el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Silvano Aureles, pretende que la próxima semana 
asista el director de La dictadura perfecta, Luis Estrada, junto con algunos actores del filme, para realizar una exhibición 
especial en San Lázaro. 
Lo anterior, manifestó el michoacano, con el fin de evitar la censura de la película. 
 
(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
Horchata para el mal sabor de Iguala 
 
Agua de horchata para las penas... 
La indignación internacional sigue a la alza por el caso de los normalistas de Ayotzinapa. Organismos multilaterales, grupos 
internacionales de defensa de derechos humanos, el gobierno de EU, parlamentarios europeos y el jurista español Baltasar 
Garzón han enfocado sus baterías contra el gobierno de México, por la matanza y desaparición de estudiantes. Después de 
algunos días aciagos, el canciller José Antonio Meade se tomó un respiro la tarde del sábado con el gobernador de Tabasco, 
Arturo Núñez, en el jardín público ubicado frente a la catedral de Villahermosa. Los políticos bebieron agua de horchata para 
hacer a un lado el sabor amargo que ha dejado la situación de violencia y expedientes que han rebasado la frontera, como 
Iguala y Tlatlaya, nos cuentan. El jefe de la diplomacia participó en el congreso anual de la Asociación Mexicana de Estudios 
Internacionales. 
 
Vísperas de la sucesión en el IPN 
Acéfala la dirección del Instituto Politécnico Nacional, algunos académicos se están viendo en la silla y, claro, los estudiantes 
también empezaron a jugar con la elección con su propuesta de participar en el proceso de designar al sucesor de la ex 
cabeza del IPN, Yoloxóchitl Bustamante. Es el caso del catedrático Dante Figueroa Galeana, un investigador del Poli que 
trabaja muy de cerca con los alumnos, nos dicen. Don Dante alzó la manita para postularse, aunque todavía no se sabe cómo 
y cuándo será el nuevo nombramiento. El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, tiene la palabra. ¡Huelum, 
huelum! 
 
A todo galope en la Comisión de Hacienda 
A buen ritmo y con el pie en el acelerador, los integrantes de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, que 
encabeza el panista Damián Zepeda, planean que la Ley de Ingresos quede lista en la semana que está por comenzar. La 
ruta, nos explican, es que el próximo jueves 16 de octubre esté avalada en el Pleno de San Lázaro, para de inmediato 
enviarla al Senado. Con esto se pretende dar celeridad al proceso legislativo y en ese camino se han tenido encuentros entre 
senadores, diputados y funcionarios de la Secretaría de Hacienda para que el documento esté de vuelta lo antes posible. 
Luego, entrarán a debatir la Ley de Egresos, que debe quedar lista antes del 15 de noviembre. 
Damián Zepeda  
  
Afinando detalles en el INE 
Topes, topes pero no en las calles. Los políticos que busquen una candidatura para la renovación de la Cámara de Diputados 
en 2015 deberán apretarse el cinturón, pues sólo podrán gastar 224 mil pesitos para convencer a la militancia interna. El 
Consejo General del Instituto Nacional Electoral, encabezado por Lorenzo Córdova, tiene previsto sesionar el próximo 
miércoles para tratar el tema. Ante tal apuro, las comisiones —entre ellas las de Prerrogativas y Partidos Políticos— aceleran 
sus trabajos para establecer los plazos para las precampañas, registros de candidatos, instructivos de coaliciones, así como el 
tope de gastos de precampaña, nos comentan. 
Lorenzo Córdova 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
QUÉ BUENO que el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, no se deja la barba porque, si lo hiciera, a lo mejor ya tendría que 
estar poniéndola a remojar.  
 
Y ES QUE en el municipio morelense de Emiliano Zapata cada vez se mienta más de la "Señora Cati", supuestamente Catalina 
Ríos, esposa del ex alcalde Alberto Figueroa.  
 
CUENTAN que la ex presidenta del DIF municipal lleva un buen rato actuando y haciendo sentir su presencia en esa 
demarcación como lo hacía la hoy prófuga ex primera dama de Iguala, María de los Ángeles Pineda.  
 
Y COMO EL PARECIDO entre ambas no es precisamente en la forma de bailar, lo que menos quisiera Graco son 
complicaciones al estilo de las que hoy tiene su colega guerrerense, y también gobernador perredista, Ángel Aguirre.  
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MUCHO MENOS tener que como aquél poner a consulta ciudadana su cargo. ¡AH, CARAY! ¿Pues qué no esa era una de sus 
promesas de campaña?  
 
LLEGÓ EL DÍA de la Raza y la panista Luisa María Calderón arranca hoy su precampaña... perdón, perdón... presenta hoy su 
informe de actividades legislativas en Morelia.  
 
PARA RENDIR cuentas sobre su trabajo en el Senado, la hermana del ex presidente Felipe Calderón eligió el Palacio del Arte, 
foro de la capital michoacana que, a pesar de su nombre tan cultural, es una plaza de toros techada.  
 
Y CONOCIENDO el gusto de la "Cocoa" por llamar la atención, hay quien está seguro de que será una faena con discursos 
atiborrados de chicuelinas, zapopinas y serpentinas. ¡Y olé!  
 
QUIEN PADECIÓ un agrio contratiempo el viernes en la 47 reunión de la Conago en Aguascalientes fue Lía Limón.  
 
DICEN QUE la subsecretaria de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación llegó al encuentro de 
gobernadores como Juan por su casa, sin gafete ni pegote que la identificara.  
 
CELOSOS de su deber, los custodios del Estado Mayor Presidencial la retacharon pues, sin identificación visible, ellos son 
capaces de negarle el paso ¡al mismísimo Enrique Peña Nieto!  
 
A LEGUAS se notó que la funcionaria tuvo que contar hasta 10 y aplicar el clásico "¿con quién hay que hablar?", para 
finalmente poder pasar. ¡Con la pena!  
 
TAL VEZ ni ellos mismos lo han notado, pero hay algo que no acaba de checar en el discurso del movimiento estudiantil del 
Instituto Politécnico Nacional.  
 
CON LA MISMA energía con que se entona un huelum, desde el principio han insistido en que se aplique a pie juntillas la Ley 
Orgánica del IPN.  
 
PEEERO, al tiempo, exigen que sea la comunidad "burra" la que elija al director general y no el presidente de la República, 
siendo que así lo establece... ¡la propia Ley Orgánica! ASÍ ES QUE, una de dos, o cambian de petición o ajustan su discurso, 
porque las dos cosas no se pueden al mismo tiempo. 
 
(Redacción, página 10) 

 


